

Aujourd'hui, nous sommes le lundi 21 juillet et nous faisons mémoire de saint Laurent de Brindisi, prêtre franciscain et docteur de l'Église.

Chaque jour, la vie m'est offerte en cadeau par le Seigneur. Je fais le calme en moi, je respire et je me tourne intérieurement vers cette source de vie et d'amour. Je demande au Seigneur la grâce de me rendre disponible, d'ouvrir mes oreilles et mon cœur à sa parole. Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit. Amen

Nous écoutons le chant de l'Emmanuel, "Criez de joie, vous les pauvres de coeur".

R. Criez de joie, vous les pauvres de cœur, Vous les enfants bien-aimés du Seigneur. Ouvrez les yeux, car le Royaume est là, Voici pour vous le Sauveur.

1. Je bénirai le Seigneur en tout temps,  
Mon âme exulte et jubile en mon Dieu.  
Que les petits écoutent et crient de joie,  
Heureux, car ils verront Dieu.

2. Venez chanter, magnifier le Seigneur,  
Quand je l'appelle, toujours il répond.  
De mes frayeurs, il vient me délivrer.  
Son nom de gloire est puissant.

3. Tournez les yeux, regardez notre Dieu.  
Qui le contemple, par lui respandit.  
Un pauvre crie le Seigneur lui répond.  
Voyez, le Seigneur est bon.

4. Heureux celui qui prend refuge en Dieu,  
Qui le choisit ne manquera de rien.  
Ecoute-le, et recherche la paix,  
En lui, fais ce qui est bien.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 12 de l'Évangile selon saint Matthieu.

En ce temps-là,  
quelques-uns des scribes et des pharisiens  
adressèrent la parole à Jésus :  
« Maître, nous voulons voir un signe venant de toi. »  
Il leur répondit :  
« Cette génération mauvaise et adultère réclame un signe,  
mais, en fait de signe,  
il ne lui sera donné que le signe du prophète Jonas.  
En effet, comme Jonas est resté dans le ventre du monstre marin  
trois jours et trois nuits,  
le Fils de l'homme restera de même au cœur de la terre  
trois jours et trois nuits.

Lors du Jugement, les habitants de Ninive  
se lèveront en même temps que cette génération,  
et ils la condamneront ;  
en effet, ils se sont convertis  
en réponse à la proclamation faite par Jonas,  
et il y a ici bien plus que Jonas.  
Lors du Jugement, la reine de Saba  
se dressera en même temps que cette génération,  
et elle la condamnera ;  
en effet, elle est venue des extrémités de la terre  
pour écouter la sagesse de Salomon,  
et il y a ici bien plus que Salomon. »

Textes liturgiques © AELF, Paris

1. Réclamer un signe, c'est exiger une preuve. Dieu, en effet, ne donne pas de preuve, il invite... en nous laissant pleinement la liberté de ne pas répondre. Et moi, qu'est ce qu'il me faut pour pouvoir renouveler ma confiance ?

2 . La foi est confiance, lâcher prise à renouveler au seuil de ce jour. Aujourd'hui, serai-je attentive à tous les signes qui me seront donnés sans que je les exige ? Au plus profond de moi, cette voix qui me rappelle l'essentiel. Autour de moi, ces imprévus qui attendent ma réponse.

3. Le langage de Jésus est parfois dur. Un prophète secoue, interpelle, car il craint pour notre vie. Sa parole n'est pas un tranquillisant, mais un feu. Ainsi Jonas invitait Ninive à sortir de ses aveuglements. Quels sont les miens ? Il y a en effet moyen de croire en l'existence de Dieu, mais de ne pas vivre à son image.

Imaginant Jonas qui traverse la grande ville de Ninive et convainc sa population de se tourner vers Dieu, je réécoute ce texte.

Je demande la lumière du Seigneur : quelles sont les invitations pressantes de sa part dont je reporte sans cesse la réponse ? Quelles sont les conversions qui, dans ma vie, se font urgentes ? Quelle réponse puis-je apporter aujourd'hui ?

Seigneur, ta parole n'est pas de tout repos, mais elle est de sagesse. Que de personnes se sont mises à ton écoute et ont produit du fruit. Ouvre mon cœur, que j'accueille cette sagesse tellement différente de celle du monde.

Notre Père, qui es aux cieux,  
que ton nom soit sanctifié,  
que ton règne vienne,  
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.  
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.  
Pardonne-nous nos offenses,  
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.  
Et ne nous laisse pas entrer en tentation  
mais délivre-nous du Mal.

Au nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit. Amen